



XV EDICIÓN DEL PROGRAMA

# Jóvenes Líderes Iberoamericanos

Madrid - Bruselas - Santiago de Compostela  
23 de septiembre al 5 de octubre de 2018

**PONENTES PRESENTES EN AGENDA**

**RESUMEN DE CV**



XV EDICIÓN DEL PROGRAMA

# Jóvenes Líderes Iberoamericanos

## INDICE DE PONENTES (ALFABÉTICO)

Luis Marco Aguiriano, MAEUEC	.....	pag. 14
Celestino del Arenal, U. Complutense	.....	pag. 12
Antonio Brufau, Repsol	.....	pag. 11
Renata Dutra, Telefónica	.....	pag. 3
Ramón Jáuregi, Parlamento Europeo	.....	pag. 5
Pablo García-Berdoy, REPER	.....	pag. 5
José Carlos García de Quevedo, ICO	.....	pag. 13
Antonio García del Riego, Banco Santander	.....	pag. 5
José Manuel González-Páramo, BBVA	.....	pag. 8
Julio González Ronco, Fund. Real Madrid	.....	pag. 8
Luis de Grandes, Parlamento Europeo	.....	pag. 6
Rebeca Grynspan, SEGIB	.....	pag. 12
Emilio Lamo de Espinosa, R.I. Elcano	.....	pag. 10
Juan Pablo de Laiglesia, MAEUEC	.....	pag. 15
Antonio López, Universidad de Santiago	.....	pag. 7
Francisco Marco, MAPFRE	.....	pag. 10
Alfonso Rodés, Havas Media	.....	pag. 4
Matías Rodríguez Inciarte, Banco Santander	.....	pag. 3
Rames Sarwat, ElevenPaths	.....	pag. 3
José Antonio Sanahuja, Fundación Carolina	.....	pag. 1
José Ignacio Torreblanca, ECFR	.....	pag. 2
Darío Villanueva, Real Academia Española	.....	pag. 11
Gabriel Vilorio, Banco Santander	.....	pag. 1
Diego Vizcaíno, Afi	.....	pag. 14



XV EDICIÓN DEL PROGRAMA

# Jóvenes Líderes Iberoamericanos

## PONENTES POR ORDEN DE AGENDA

### Instituciones organizadoras

#### **D. José Antonio Sanahuja, director de la Fundación Carolina**



Doctor en Ciencias Políticas por la Universidad Complutense, con premio extraordinario, y M.A. en Relaciones Internacionales por la Universidad para la Paz de Naciones Unidas. Es Catedrático de Relaciones Internacionales de la Universidad Complutense de Madrid y profesor de la Escuela Diplomática. Ha sido investigador del Instituto Complutense de Estudios Internacionales (ICEI) y Robert Schuman Fellow del Instituto Universitario Europeo de Florencia. Ha trabajado con la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) y la Federación Internacional de Cruz Roja, y ha sido investigador o consultor de la Comisión y el Parlamento Europeo, el PNUD, SEGIB, la Fundación Carolina, la Fundación EU-LAC, y distintas ONG. En dos periodos distintos ha sido Vocal Experto del Consejo de Cooperación al Desarrollo (Órgano consultivo del Ministerio de Asuntos Exteriores y Cooperación), y miembro del Patronato de Oxfam Intermón. Forma parte del Comité científico de honor de la Coordinadora Regional de Investigaciones Económicas y Sociales (CRIES). Cuenta con la evaluación positiva de tres tramos de investigación (sexenios) consecutivos, y tiene un amplio historial de publicaciones sobre relaciones internacionales, política exterior y de cooperación española y de la Unión Europea, y regionalismo e integración en América Latina, accesibles en <http://ucm.academia.edu/JoséAntonioSanahuja>

#### **D. Gabriel Viloria Fuentes, director de Convenios en el Área de Impacto Social de Santander Universidades**



Antes de su incorporación a Banco Santander, Director del Área Social y Cultural de la Fundación Banesto; Gerente en el Área Consultoría de Administración Pública en ATOS ORIGIN, y Coordinador de Proyectos en Educaterra (Grupo Terra Networks). Entre 1993 y 2000, Coordinador del Programa Universidad de la Televisión Educativa Iberoamericana, Programa de Cooperación de la Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno.

Licenciado en Filosofía por la Universidad Autónoma de Madrid (1987), ha cursado estudios en el Instituto de Empresa: *Programa NETI, Nuevas Empresas de Tecnologías Innovadoras*; y en INSEAD: *Internacional Social Entrepreneurship Programme*.



XV EDICIÓN DEL PROGRAMA

## Jóvenes Líderes Iberoamericanos

**D, José Ignacio Torreblanca, director de la oficina del Consejo Europeo de Relaciones Exteriores en Madrid y profesor de Ciencias Políticas de la UNED**



José Ignacio Torreblanca es Director de la Oficina en Madrid e Investigador Principal de ECFR. Sus áreas de especialización son los asuntos internos de la UE, principalmente el auge del populismo y el euroescepticismo, las reformas institucionales y la política de ampliación y de vecindad.

Es Profesor Titular de Ciencia Política en la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED) en Madrid, donde enseña Fundamentos de Ciencia Política, Sistema Político de la Unión Europea y Democracia y legitimidad en la Unión Europea. También es Doctor Miembro del Instituto Juan March de Estudios e Investigaciones. Ha sido becario del Programa Fulbright, Profesor en la George Washington University en Washington D.C., así como investigador en el Instituto Universitario Europeo de Florencia.

Sus últimos libros en español son *Asaltar los cielos* (2015), *¿Quién gobierna en Europa?: reconstruir la democracia, recuperar a la ciudadanía* (2014) y *La fragmentación del poder europeo* (2011). En inglés, ha sido coautor de *The Eurosceptic surge and how to respond to it* (con Mark Leonard, ECFR 2014) y *What is political union?* (con Sebastian Dullien, ECFR 2012).

También se puede encontrar su trabajo en libros como y revistas como *Aspen Review*, *European Integration Online Papers*, *Foreign Policy en Español*, *Politique Européenne*, *Política Exterior*, *Revista Española de Ciencia Política* and *West European Politics*.

Torreblanca es colaborador frecuente en radio, televisión, y prensa. Sus artículos y puntos de vista han aparecido en BBC.com, Bloomberg, CNN.com, *Le Courier International*, *La Croix*, *European Voice*, *EurActiv*, *Financial Times*, *The Guardian*, *Internationale*, *The New York Times*, *OpenDemocracy*, *Gazeta Wyborcza*, *Politiken*, *PressEurop*, *Queries*, *Reuters*, RTVE.es, *Der Spiegel* y *La Stampa*.

En marzo de 2015 fue galardonado en España con el prestigioso Premio de Periodismo Europeo Salvador de Madariaga. Asimismo, fue reconocido como uno de los diez nuevos intelectuales más influyentes en España y América Latina por *Foreign Policy en español* en mayo de 2011.



XV EDICIÓN DEL PROGRAMA

## Jóvenes Líderes Iberoamericanos

**Lunes 24 de septiembre, Madrid**

**D<sup>a</sup>. Renata Dutra, gerente de relaciones institucionales de Telefónica**



Renata Dutra, es gerente de Relaciones Institucionales de Telefónica S.A. donde desempeña funciones de diplomacia corporativa con instituciones y stakeholders en España y en América Latina. Desde hace 10 años trabaja en la dirección de asuntos públicos de la compañía, desarrollando y coordinando proyectos de posicionamiento público con los equipos locales de los 14 países de América Latina donde la empresa tiene presencia. Empezó trabajando en Telefónica Celular en Rio de Janeiro como abogada especializada en regulación

de telecomunicaciones, área en la que desempeñó varias funciones y proyectos en Brasil y España.

**D. Rames Sarwat, VP Strategic Alliances ElevenPaths**



Rames Sarwat es experto en gestión de identidades y firma electrónica. Es autor del libro “DNIe: Tecnología y Usos”, y miembro vocal de los subcomités de normalización de Tarjetas de Identificación (SC17) y Biometría (SC37).

En su etapa profesional anterior fue CEO de SmartAccess, Director de Servicios Profesionales de la filial de Microsoft en España para Sector Público, Sanidad y Educación y Gerente de proyectos en NCR participando en diversos proyectos relacionados con tarjetas inteligentes y de reconocimiento biométrico.

**Martes 25 de septiembre, Madrid**

**D. Matías Rodríguez Inciarte, presidente de Santander Universidades y vicepresidente de Universia**



Es consejero y Vicepresidente del Banco Santander. Se incorporó al consejo en 1988 y a la vicepresidencia en 1994. Licenciado en Ciencias Económicas y Técnico Comercial y Economista del Estado. Realizó estudios empresariales en el Massachusetts Institute of Technology (MIT).

Ha sido Ministro de la Presidencia entre 1981 y 1982, además de secretario general técnico del Ministerio de Economía, secretario general del Ministerio de Relaciones con las Comunidades Europeas y secretario de estado adjunto

al Presidente.



XV EDICIÓN DEL PROGRAMA

## Jóvenes Líderes Iberoamericanos

En la actualidad, es presidente de Unión de Crédito Inmobiliario, S.A., de la Fundación Princesa de Asturias y del consejo social de la Universidad Carlos III de Madrid. Además, es consejero externo de Sanitas, S.A. de Seguros, de Financiera Ponferrada, S.A., SICAV y de Financiera El Corte Inglés E.F.C.

Está en posesión de diversas condecoraciones nacionales y extranjeras, entre las que destaca la Gran Cruz de la Orden de Carlos III.

### **D. Alfonso Rodés, Miembro del Consejo de Administración (HAVAS Group), Presidente de Havas Media Group y Havas Group Spain**



Antes de su incorporación en Havas, Alfonso desarrolló su carrera profesional en el sector bancario durante más de 15 años.

La carrera profesional de Alfonso dentro del equipo de Havas Media empezó hace más de 20 años, concretamente en 1996, cuando fue nombrado Director General de Desarrollo Corporativo de MPG. En esa etapa, MPG tenía presencia en España, Portugal y México.

En 2001, el grupo ya operaba en más de 13 mercados. Ese año, fue nombrado Consejero Delegado de MPG en España y el Sur de Europa. Durante este tiempo la oficina española duplicó su tamaño tanto en ingresos como en cartera de clientes.

En 2006, Alfonso fue nombrado CEO de Havas Media Group, la red mundial de medios de Havas. Con más de 8.000 empleados y con más de 1.000 clientes internacionales, entre ellos Danone, Orange, Grupo Carso, Hyundai-Kia, Reckitt Benckiser, Sears, Michelin, Swarovski, Philips, El Corte Inglés, Telefónica, LG Electronics y Emirates.

En marzo del 2011, además de ser CEO de Havas Media Group, Alfonso fue nombrado Consejero Delegado Adjunto de Havas. Y en 2016, fue nombrado Presidente de Havas Group Spain. En noviembre del 2017, fue nombrado Presidente de Havas Media Group.

Alfonso es consejero de diferentes empresas, fundaciones y ONG de ámbitos muy diversos. Le apasiona la gastronomía, el esquí, la bicicleta de montaña, el senderismo y es un gran fan del F.C.Barcelona. Cuando no está viajando, vive en Barcelona con su esposa y sus tres hijos.



XV EDICIÓN DEL PROGRAMA

## Jóvenes Líderes Iberoamericanos

### Miércoles 26 de septiembre, Bruselas

#### **D. Juan Pablo García-Berdoy, embajador Representante Permanente de España ante la UE**



Nacido el 9 de marzo de 1961 en Madrid, es licenciado en Derecho e ingresó en la Carrera Diplomática en 1987. Ha estado destinado en las representaciones diplomáticas españolas en Manila y Bonn. Ha sido director del Gabinete del secretario de Estado de Política Exterior y para la Unión Europea, y director del Gabinete de la Presidencia del Congreso de los Diputados. En 2002 fue nombrado director general de Política Exterior para Europa. En enero de 2005 fue designado embajador de España en la República de Rumania y desde marzo de 2012 fue embajador de España en la República Federal de Alemania, tomando posesión de su legación en la REPER en diciembre de 2016.

#### **D. Antonio García del Riego, delegado del Banco Santander en Bruselas**



Casado, padre de tres hijos.

MBA por la Universidad de Nueva York con beca Fulbright y graduado en Ciencias Económicas por la Universidad de Valladolid.

Tiene más de 30 años de experiencia en banca, habiendo trabajado en cargos de gestión para los dos principales bancos internacionales españoles, en 8 mercados.

En su cargo actual de director de Asuntos Corporativos Europeos de Banco Santander interactúa con los principales organismos europeos, Comisión, Parlamento y Consejo, en relación a la regulación de los asuntos financieros que afectan al banco.

### Jueves, 27 de septiembre, Bruselas

#### **D. Ramón Jáuregui, presidente de la delegación en la Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana**



Nació en Herrera (San Sebastián) en 1948. Está casado y tiene tres hijos. Es Ingeniero Técnico y Abogado.

Ha sido Alcalde de San Sebastián (Gestora Municipal de 1978) y Delegado del Gobierno en el País Vasco (1983-1986), así como Vicelehendakari del Gobierno Vasco (1987-1991) y Consejero de Justicia y Trabajo del Gobierno Vasco (1994-1997).



XV EDICIÓN DEL PROGRAMA

## Jóvenes Líderes Iberoamericanos

Diputado por Álava en el Congreso de los Diputados y Portavoz del PSOE de Política y Empleo y en la Comisión Constitucional (2000-2008). Secretario General del Grupo Parlamentario Socialista (2008-2009).

En octubre de 2010, es nombrado Ministro de la Presidencia del Gobierno de España.

El 20 de noviembre de 2011 fue de nuevo elegido diputado por la circunscripción de Álava, y fue Portavoz del Grupo Parlamentario Socialista en la Comisión Constitucional del Congreso de los Diputados.

Fue elegido para el Parlamento Europeo en mayo de 2014, y entre sus responsabilidades ha estado la de Portavoz del Grupo Socialista en la Comisión Constitucional del Parlamento Europeo; también ha presidido la Delegación Socialista Española en el Parlamento Europeo.

Actualmente es miembro del Parlamento Europeo y pertenece como miembro titular a las comisiones de Asuntos Constitucionales y la Comisión de Investigación sobre lavado de dinero y evasión fiscal. También es Co-Presidente de la Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana (EuroLat)

### **D. Luis de Grandes Pascual, presidente de la delegación para las relaciones con los Países de la Comunidad Andina**



Nacido en Guadalajara el 27 de enero de 1945. Abogado.

Miembro del Parlamento Europeo desde 2004. Es Secretario General de la Delegación Española del PPE (Partido Popular Europeo del Parlamento Europeo). Portavoz de Transportes en la Comisión de Transportes y Turismo del Parlamento Europeo. Portavoz de la Comisión de Investigación Encargada de Examinar las Alegaciones de Infracción y de Mala Administración en la Aplicación del Derecho de la Unión en relación con el Blanqueo de Capitales y la Elusión y la Evasión Fiscales. Pertenece, así mismo, a las Comisiones de Asuntos Exteriores, de Asuntos Jurídicos, de la que es Vice-coordinador del Grupo PPE y a la Subcomisión de Derechos Humanos.

Es Presidente de la Delegación para las Relaciones con los Países de la Comunidad Andina, Coordinador del PPE de la Asamblea Parlamentaria Euro Latinoamericana y pertenece también a la Delegación para las Relaciones con Mercosur.

En España, comenzó su actividad política en el Partido Demócrata Cristiano. En UCD fue miembro del Comité Ejecutivo Nacional, Secretario Nacional de Organización y Secretario General para la Juventud. Fue asimismo Vicepresidente Regional de Castilla-La Mancha y Presidente Provincial de Guadalajara. Ha sido Secretario



XV EDICIÓN DEL PROGRAMA

## Jóvenes Líderes Iberoamericanos

General de la Democracia Cristiana en España hasta su disolución e integración en el Partido Popular.

Fue miembro del Congreso de Diputados durante 7 legislaturas. Durante 8 años (la etapa del Gobierno Aznar) fue el Portavoz del Grupo Popular en el Congreso de Diputados y otras funciones destacadas en comisiones constitucionales ordinarias y extraordinarias.

Secretario tercero de la Mesa del Congreso de los Diputados en 1982. En la legislatura constituyente, formó parte de la Comisión Constitucional del Congreso, participando de forma activa en la elaboración de la Constitución Española. En las Cortes de Castilla la Mancha, en las que fue Portavoz del Grupo Popular, fue Ponente del Estatuto de Autonomía de Castilla la Mancha.

Es miembro del Patronato de la Fundación Robert Schuman y ostenta la Orden del Mérito Constitucional de España y la Orden de Bernardo O'Higgins de Chile.

### **Viernes 28 de septiembre, Santiago de Compostela**

#### **D. Antonio López Díaz, Rector Magnífico de la Universidad de Santiago de Compostela**



Natural de Barreiros (Lugo, 1964), está casado y tiene dos hijas. Es catedrático de Derecho Financiero. Ingresó en 1981 en la Facultad de Derecho de Santiago. Terminó estudios en 1986 con premio extraordinario. Fue vicerrector de Coordinación del Campus de Santiago y vicerrector de Coordinación de Xestión de Infraestructuras, así como decano de la Facultad de Derecho (2005-2007). Fue conselleiro mayor del Consello de Contas de Galicia entre 2007 y 2010. En 2013 regresó a la universidad.

Autor de numerosas publicaciones relacionadas con su área de conocimiento, tanto monografías como artículos en revistas especializadas. Son de resaltar sus estudios en cuestiones referidas a procedimientos tributarios, especialmente recaudación, así como sus estudios en materia de financiación autonómica y local, así como el gasto público y su control. Su formación se completó con estancias en Universidades Europeas (Bolonia) y americanas (Sao Paulo y Montevideo).

También en el campo de la investigación participó en numerosos proyectos siendo investigador principal de tres proyectos orientados al estudio de la fiscalidad de la vivienda, así como sobre las instituciones de previsión social. Miembro de asociaciones científicas relacionadas con su especialidad: Asociación Española de Profesores de Derecho Financiero, Asociación Española de Asesores Fiscales, European Association of Tax Law Professors.



XV EDICIÓN DEL PROGRAMA

## Jóvenes Líderes Iberoamericanos

**Lunes 3 de octubre, Madrid**

### **D. Jose Manuel González-Paramo, consejero ejecutivo de BBVA**



Doctor en Economía por la Universidad de Columbia y catedrático por la Universidad Complutense de Madrid, el señor González-Paramo fue becario Fulbright y es miembro de la Academia Europea de Ciencias y Artes y Académico de Número por el pleno de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas.

En junio 2013 fue nombrado miembro del Consejo de Administración de BBVA. Como consejero ejecutivo de la entidad, es chief officer, Global Economics, Regulation & Public Affairs, y presidente del Consejo Asesor Internacional. Desde el mismo año es presidente de European DataWarehouse GmbH, la primera iniciativa europea que desde el sector privado responde a la necesidad de dotar a los mercados de titulización de estándares elevados de transparencia.

Asimismo, desde enero de 2015, es el presidente para Europa de TransAtlantic Business Dialogue (TABD), el organismo oficial de asesoramiento comercial entre el gobierno de Estados Unidos y la Unión Europea.

Entre 1985 y 1994 fue asesor económico en diferentes instituciones públicas y privadas, incluyendo el Banco de España (1989-1994), la Comisión Europea, el FMI y el Banco Mundial. Miembro del Consejo de Gobierno (1994-2004) y de la Comisión Ejecutiva del Banco de España (1998-2004), formó parte del Comité Ejecutivo y del Consejo de Gobierno del Banco Central Europeo entre 2004 y 2012 como responsable de las Operaciones de Mercado y la Instrumentación de la Política Monetaria. Antes de su período en el BCE, González-Páramo fue miembro del Consejo de Gobierno (1994-2004) y de la Comisión Ejecutiva del Banco de España (1998-2004).

Ha recibido numerosas distinciones, incluyendo la Medalla Carlos V de la Cámara de Comercio Germano-Española (“contribución a una Europa más unida”), Premio Institut D’Estudis Financers a la Excelencia Financiera (“carrera profesional”), Premio del Círculo de Empresarios y Doctor Honoris Causa (Universidad de Málaga), entre otras.

### **D. Julio González Ronco, director gerente de la Fundación del Real Madrid**



(Madrid, 1968) Doctor en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid.

En la actualidad es DIRECTOR-GERENTE DE LA FUNDACION REAL MADRID.

ASESOR TECNICO DEL CONSEJO SUPERIOR DE DEPORTES (Oct-1995-Jul. 1996), siendo uno de los autores técnicos del R.D. de Titulaciones Deportivas.

ASESOR TECNICO DE LA DIRECCION



XV EDICIÓN DEL PROGRAMA

## Jóvenes Líderes Iberoamericanos

GENERAL DE DEPORTES DE LA JUNTA DE COMUNIDADES DE CASTILLA-LA MANCHA (Sep 1996-Jun 1997), siendo es autor técnico del Decreto de Disciplina Deportiva de la Comunidad Autónoma.

LETRADO ASESOR DE LA FUNDACION DEPORTE JOVEN Y ADJUNTO A LA GERENCIA (Abr.1996-Abr. 1999)

LETRADO ASESOR DE LA FUNDACION PROAYUDA A LOS DEFICIENTES AUDITIVOS (PROADA), desde Feb.1997-Jul.1997

ASESOR JURIDICO DE LA FEDERACION DE AUTOMOVILISMO DE CASTILLA LA MANCHA (desde Jul. 1997 hasta el 3 de mayo de 1999)

LETRADO ASESOR DEL COMITÉ OLIMPICO ESPAÑOL Y DE LA FUNDACION COMITÉ OLIMPICO ESPAÑOL Y SECRETARIO DE SU COMISION JURIDICA (desde Feb.1997 hasta la actualidad), SECRETARIO GENERAL DEL TRIBUNAL ESPAÑOL DE ARBITRAJE DEPORTIVO DEL COE., desde el 24 de abril de 1997 hasta el 3 de mayo de 1999. SECRETARIO DE LA COMISIÓN DE ÉTICA DEL COE desde julio de 2006 hasta la actualidad.

ASESOR JURIDICO DE LA REAL FEDERACION ESPAÑOLA DE TIRO OLIMPICO.

DIRECTOR-GERENTE DE LA FUNDACION REAL MADRID, desde mayo 1999 hasta noviembre de 2006.

ASESOR TÉCNICO EN MATERIA DE RESPONSABILIDAD SOCIAL CORPORATIVA DE LA ENTIDAD PÚBLICA EMPRESARIAL LOTERIAS Y APUESTAS DEL ESTADO, desde febrero de 2007 hasta 30 de octubre de 2009.

CONSEJERO TÉCNICO DE AUGEO SPORT, S.L. en materia de gestión de fundaciones y de la 442 Foundation. Desde julio de 2008 hasta 31 de julio de 2009.

CONSEJERO TÉCNICO Y LETRADO ASESOR DE LA FUNDACIÓN PEACE DREAM. Desde julio de 2008 hasta 31 de julio de 2009.

### OBRAS EDITADAS.

- "UN GOL AL FUTURO": Redacción de varios capítulos del citado libro editado por la Liga Nacional de Fútbol Profesional en el año 2.000, sobre la redefinición de las Ligas Profesionales y el futuro de la gestión de las S.A.D.

- "GUIA DEL CONCEJAL DE DEPORTES": Redacción de varios capítulos de este libro editado en el año 2.000 para su distribución en todos los Ayuntamientos de España por la Federación Española de Municipios y Provincias, para la formación de los responsables de los servicios y Patronatos de deportes de los Ayuntamientos.



XV EDICIÓN DEL PROGRAMA

## Jóvenes Líderes Iberoamericanos

**Martes 2 de octubre, Madrid**

### **D. Emilio Lamo de Espinosa, presidente del Real Instituto Elcano**



Emilio Lamo de Espinosa (Madrid, 1946) es doctor en Derecho por la Universidad Complutense, doctor en Sociología por la Universidad de California-UCSB (1979) donde amplió estudios a comienzos de los años 70, y ha sido Visiting Professor.

Actualmente es Presidente del Real Instituto Elcano desde el año 2012, Catedrático Emérito de Sociología en la Universidad Complutense, Académico Numerario de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas y de la Academia Europea de Ciencias y Artes, miembro del Consejo Asesor del Centro de Investigaciones Sociológicas, colaborador habitual en la prensa, y patrono o asesor de numerosas fundaciones (Fundación Consejo España-Estados Unidos, Fundación Carolina, Fundación Transición Política Española, Fundación Fernando Pombo, Fundación Príncipe de Girona y Fundación Botín).

Estuvo al cargo de la reforma de la Universidad española durante el primer gobierno socialista de Felipe González (1982-1987), tarea por la que se le concedió la Gran Cruz de Alfonso X el Sabio y el grado de Officier de l'Ordre des Palmes Academiques por servicios a la cultura francesa.

Durante casi diez años (1992-2002) fue director del Instituto Universitario Ortega y Gasset, el mayor centro de postgrado en ciencias sociales de España. De 2002 al 2005 se encargó, como Director, de la fundación del Real Instituto Elcano de Estudios Internacionales y Estratégicos, primer think tank español en estudios internacionales. Entre el 2007 y el 2010 fue Presidente de la Federación Española de Sociología, de la que es Miembro de Honor.

Es Doctor Honoris Causa por la Universidad de Salamanca, XI Premio Otto de Habsburgo (2014), Premio Nacional de Sociología y Ciencia Política (2017), XXVII Premio FIES de Periodismo, entre otros reconocimientos.

### **D. Francisco Marco, consejero director general de Mapfre**



Miembro del Consejo de Administración de MAPFRE y director general Corporativo del Área de Soporte a Negocio. Es especialista en Geriátrica por la Universidad de Murcia y en Nutrición por la Universidad de Granada. También tiene un master en Dirección y Administración de Empresas (IADE).

Sus cargos principales son: consejero de MAPFRE (desde marzo de 2017), director General Corporativo del Área de Soporte a Negocio (desde enero de 2015) y presidente de FUNESPAÑA (desde 2012).



XV EDICIÓN DEL PROGRAMA

## Jóvenes Líderes Iberoamericanos

### **D. Antonio Brufau, presidente de Repsol**



Nacido en Mollerussa (Lleida). Licenciado en Ciencias Económicas por la Universidad de Barcelona y Doctor Honoris Causa por la Universidad Ramón Llull de Barcelona.

Inició su trayectoria profesional en Arthur Andersen, donde llegó a ser Socio Director de Auditoría. A la edad de 40 años ingresó en “la Caixa” como Director General Adjunto. Entre 1999 y 2004 ocupó el cargo de Director General del Grupo “la Caixa” y entre 1997 y 2004 fue Presidente del Grupo Gas Natural.

En la actualidad ocupa, además de la presidencia de Repsol, la vicepresidencia de Gas Natural Fenosa y de la Fundación Repsol. Es miembro del Consejo de Acción Empresarial de CEOE, Miembro de la Asociación Española de Directivos y del Círculo de Economía, Patrono de la Fundación Privada Instituto Ildefons Cerdà, Patrono de la Fundación CEDE (Confederación Española de Directivos y Ejecutivos) y Presidente del Consorcio Interinstitucional GLOBALleida, Miembro del CEC (Consejo Empresarial para la Competitividad), Patrono del Real Instituto Elcano, Patrono de FUNSEAM, Patrono de COTEC (Fundación para la Innovación Tecnológica) y Patrono de la Fundación Princesa Girona.

El Sr. Brufau es Consejero de Repsol por acuerdo del Consejo de Administración desde el 23 de julio de 1996, posteriormente ratificado por la Junta General de Accionistas de 6 de junio de 1997 y reelegido por la Junta General de Accionistas el 24 de marzo de 1999, el 4 de abril de 2003, el 9 de mayo de 2007, el 15 de abril de 2011 y el 30 de abril de 2015.

### **D. Darío Villanueva, director de la Real Academia Española**



Darío Villanueva es licenciado en Filología Románica por la Universidad de Santiago de Compostela y doctor en Filología Hispánica por la Universidad Autónoma de Madrid.

Elegido presidente de la RAE el 5 de julio de 2007. Tomó posesión el 8 de junio de 2008. Fue elegido director de la institución el 11 de diciembre de 2014 y ocupa oficialmente el cargo desde el 8 de enero de 2015. Estuvo al frente de la secretaría de la RAE desde enero de 2010 hasta enero de 2015.

Es también presidente nato de la Asociación de Academias de la Lengua Española (ASALE). Catedrático de Teoría de la Literatura y Literatura Comparada de la Universidad de Santiago de Compostela. Fue decano de la Facultad de Filología Santiago de Compostela entre 1987 y 1990. Es correspondiente de la Academia Argentina de Letras y doctor honoris causa por ocho Universidades de Argentina, Estados Unidos, Perú, Reino Unido, Suecia y Nicaragua.

Fue rector de la USC (1994, reelegido en mayo de 1998). Desempeñó una vicepresidencia de la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas (CRUE) y la presidencia de la



XV EDICIÓN DEL PROGRAMA

## Jóvenes Líderes Iberoamericanos

Red de Bibliotecas Universitarias (REBIUN). Formó parte del Consejo de Administración del PORTAL UNIVERSIA S. A. y creó UNIRISCO GALICIA S. C. R.

Es miembro del patronato y director del consejo científico de la Fundación Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes. Forma parte de la junta directiva del Capítulo Español del Club de Roma y desempeña la dirección literaria de la colección de Clásicos de la Fundación José Antonio de Castro. Es presidente de honor de la Sociedad Española de Literatura General y Comparada y presidió la Asociación Española de Teoría de la Literatura. Pertenece a la Asociación Internacional de Hispanistas, la Sociedad Española de Semiótica, la Twentieth Century Spanish Association of America, y la Internacional Association of Comparative Literature, en la que fue miembro de su Junta Ejecutiva.

### Miércoles 3 de octubre, Madrid

#### **Dr. Celestino del Arenal, catedrático emérito de Relaciones Internacionales (UCM)**



Catedrático Emérito de Relaciones Internacionales en la Universidad Complutense, así como profesor de la Escuela Diplomática de España y profesor del Centro Superior de Estudios de la Defensa Nacional (CESEDEN)

Doctor Honoris Causa por la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid

Profesor visitante y conferenciante en distintas universidades y centros de investigación de Estados Unidos, Argentina, Bolivia, Colombia, Italia, Costa Rica, Chile, México, Perú y República Dominicana.

Especializado en teoría de las relaciones internacionales, análisis internacional, relaciones Unión Europea-América Latina, política exterior de España, relaciones internacionales de América Latina e investigación para la paz.

#### **D<sup>a</sup>. Rebeca Grynspan, Secretaria General Iberoamericana**



Rebeca Grynspan nació en San José, Costa Rica. Es Licenciada en Economía por la Universidad de Costa Rica y Master en Economía por la Universidad de Sussex, y fue investida Doctora “Honoris Causa” por la Universidad de Extremadura y por la Universidad Europea gracias a su trayectoria profesional.

Fue elegida por unanimidad secretaria general iberoamericana en la Reunión Extraordinaria de Ministros de Relaciones Exteriores celebrada el 24 de febrero de 2014 en la ciudad de México. En la cita participaron representantes de los 22 países que conforman la Conferencia Iberoamericana. Comenzó su mandato el 1 de abril de 2014.

En 2010 fue elegida secretaria general adjunta de las Naciones



XV EDICIÓN DEL PROGRAMA

## Jóvenes Líderes Iberoamericanos

Unidas (ONU) y administradora asociada del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). Entre 2006 y 2010 ocupó el cargo de directora regional para América Latina y el Caribe del PNUD.

Antes de incorporarse a las Naciones Unidas fue vicepresidenta de Costa Rica (1994-1998). También fue ministra de Vivienda, ministra coordinadora de Asuntos Económicos y Sociales y viceministra de Finanzas. Además, fue miembro del Panel de Alto Nivel sobre Financiación para el Desarrollo convocado por el entonces secretario general de la ONU, Kofi Annan, en 2001.

En junio de 2014, asumió como presidenta del Consejo de Administración del Instituto Internacional para el Medio Ambiente y Desarrollo (IIED, por sus siglas en inglés), una de las organizaciones más influyentes en la investigación de políticas en el mundo, que se dedica a la interacción entre el desarrollo y el medio ambiente.

Grynspar participa, entre otros, del comité directivo del SUN Movement de UNICEF “Scaling-up Nutrition”, del Consejo de Gobierno de la Sociedad para el Desarrollo Internacional (SID), una red global de individuos y profesionales dedicados al desarrollo, y de la Comisión Mundial sobre el Futuro del Trabajo de la OIT.

En 2014 y 2015 fue elegida como una de los 50 intelectuales más influyentes de América Latina, en 2017 recibió el Reconocimiento a la Excelencia Forbes y el Gobierno de España le concedió la Gran Cruz de la Orden Civil de Alfonso X El Sabio.

### **D. José Carlos García de Quevedo, presidente del Instituto de Crédito Oficial**



José Carlos García de Quevedo Ruíces Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad Complutense de Madrid y Técnico Comercial y Economista del Estado.

Previamente ha sido Director Ejecutivo de Invest in Spain de ICEX, España Exportación e Inversiones, como responsable de la atracción y promoción de la inversión directa extranjera en España y de la captación de financiación internacional para nuevos proyectos de inversión.

Entre las responsabilidades que ha desempeñado anteriormente destacan la de Director General de Comercio e Inversiones en la Secretaría de Estado de Comercio del Ministerio de Economía y Competitividad; Consejero Económico y Comercial Jefe en la Representación Permanente de España ante la Unión Europea en Bruselas y Director General de Seguros y Fondos de Pensiones en el Ministerio de Economía y Hacienda.

Ha sido miembro de Comités y Consejos de Administración de numerosas compañías y fondos, entre otras: ICO, ICEX, CESCE, COFIDES, FIEM, Crédito y Caución, Consorcio de Compensación de Seguros y Repsol gas.

Ha escrito y publicado numerosos artículos sobre economía, finanzas, comercio e inversiones y participa activamente como ponente en jornadas y foros empresariales y profesionales tanto en España como en el extranjero.



XV EDICIÓN DEL PROGRAMA

## Jóvenes Líderes Iberoamericanos

### Jueves 4 de octubre, Madrid

#### **D. Diego Vizcaíno, consultor de Economía Aplicada y Territorial de Analistas Financieros Internacionales**



Licenciado en Economía por la Universidad Autónoma de Madrid.

Antes de su incorporación a Afi en 2006 trabajó como analista sectorial en Intermoney Energía. En Afi desempeña su función como consultor del Área de Economía Aplicada y Territorial, donde ha desarrollado una amplia experiencia en proyectos de análisis de impacto económico, evaluación de políticas públicas, planificación estratégica y dinamización sectorial, coordinando la elaboración de diagnósticos orientados a distintas dimensiones de análisis (economía, mercado laboral, etc.).

Cuenta también con experiencia docente.

### Viernes 5 de octubre, Madrid

#### **D. Luis Marco Aguiriano, secretario de Estado para la Unión Europea**



Luis Marco Aguiriano Nalda fue nombrado secretario de Estado para la Unión Europea en el Consejo de Ministros celebrado el 22 de junio de 2018.

Nacido en Bruselas en 1963, es licenciado en Relaciones Internacionales por el Instituto de Altos Estudios Internacionales y la Facultad de Ciencias Políticas de la Universidad de Ginebra, con estudios de posgrado en el Instituto de Estudios Europeos de la Universidad Libre de Bruselas. Es funcionario de la Unión Europea.

Ha ejercido diversos puestos y funciones en el Parlamento Europeo desde 1986, entre otros los siguientes: director adjunto del Gabinete del Presidente del Parlamento Europeo, director de la Dirección de Comisiones y Órganos Multilaterales de la Dirección General de Políticas Exteriores de la Unión y director de la Dirección General de Políticas Exteriores de la Unión. Fue parlamentario europeo en el año 2004.



XV EDICIÓN DEL PROGRAMA

## Jóvenes Líderes Iberoamericanos

### **D. Juan Pablo de Laiglesia, secretario de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica y el Caribe**



Nacido en Madrid y Licenciado en Derecho por la Universidad Complutense, ingresó en la Carrera Diplomática en 1973. Ha sido Director de Relaciones Económicas con América, Subdirector General de México, Centroamérica y Países del Caribe y Director General de Política Exterior para Iberoamérica en el Ministerio de Asuntos Exteriores, donde también fue Embajador en misión especial para operaciones de mantenimiento de la paz, para la Coordinación de las Relaciones con los Países Europeos Limítrofes, y para Asuntos Humanitarios y Sociales. Ha sido Embajador en Guatemala, México y Polonia, además de

Embajador Representante Permanente de España ante las Naciones Unidas en Nueva York. En 2004 fue nombrado Secretario General de la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECI) y, tras la reforma de 2007, pasó a ocupar el puesto de Director de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID). Ha sido Secretario de Estado para Iberoamérica y Secretario de Estado de Asuntos Exteriores e Iberoamericanos.

Su último destino en el exterior fue el de Cónsul General en Ginebra, antes de ser nombrado Secretario de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica y el Caribe en el Consejo de Ministros celebrado el 22 de junio de 2018.